
四月一日（復活日） 徒 10:43 林前 15:1-11   約 20:1-18 

 

讓我們禱告：願我口中的言語，我們衆人心裏的意念，在主我們的上帝面前蒙悅納。啊們。 

 

今天我們高高興興的紀念和慶祝救主為給我們成就救恩而從死裏復活：「哈利路亞，基督

已經復活！主果然復活，哈利路亞！」有時候我們會不經意地感到聖誕節是個普天同慶的

大日子，而忘記了復活節是個更大喜樂的日子！ 

 

我們可以嘗試投入在這兩個大日子中我們遇見的聖經人物。在救主誕生的日子裏，無論是

牧羊人、三博士、約瑟或馬利亞，他們首先經歷的都是驚訝，然後才在把驚訝之情消化過

後轉化成爲喜樂。但在主復活這大事上，我們在看著抹大拉的馬利亞、約翰，甚至是多疑

的多馬，到最後的彼得，他們在面對這難以理解的「戰勝死亡而復活」，一切首先冒出來

的驚訝很快就馬上轉化為喜樂。就像今天福音經課中聼到抹大拉的馬利亞如何停止哭泣而

改為挨近復活主，並繼而開開心心的把主吩咐她的話帶囘給其他門徒。至於約翰，也因看

見主在受難後的裹屍布和頭巾而不見了主耶穌的屍體，就突然間心眼被打開而領悟到主已

經復活了，就歡歡喜喜的囘到家裏，跟看到同樣的情景但卻不明白的彼得，雖也是同樣的

返回家中，心裏的滋味卻截然不同，沒有喜樂和盼望。 

 

但更重要的問題是：對於活在二千年後的我們，我們可以體會到昔日門徒所能經歷的喜樂

和盼望嗎？儘管我們前兩天才特別紀念過救主受難的大愛，在崇拜中我們也有經歷過跟隨

基督脚蹤走十架苦路，邊走邊默想主受難的經文，但由於我們已經預知主必復活，就沒有

經歷到昔日門徒那份無望的悲痛，我們卻可以領悟到縱使是不同的層面，基督的復活仍是

現今世代裏最大的喜訊。 

 

這話是甚麽意思？在當年門徒的眼中，他們看到的是主耶穌如何在完全不合理地被宗教領

袖跟官方勾結而遭迫害以至於被釘在十字架上受死、埋葬，然後復活（就一如我們在今天

的第一次經課中聼到聖彼得在哥尼流家傳道時所講的道裏頭所提到的那見證），他們就明

白主所成就的救恩：「凡信靠祂的人，必因祂的名得蒙赦罪」，那他們自然就讓從基督復

活而來的盼望和喜樂把無望和憂愁趕走，而自己也欣然地踏上傳揚人神和好的「和平的福

音」之路。 

 

在每一個年代裏（包括我們自己這年代），總會見到當代的黑暗，被幽暗勢力掌權的現象，

就像我們打開報紙或從其他的渠道接觸的新聞，往往都是驚人的黑暗景象：從國際新聞中

看到英國抗議俄羅斯派人在英國境内以化學武器對前俄羅斯間諜並他的女兒施以毒手來破

壊他倆的神經系統，兩人經過兩星期仍是性命危殆。又或是敘利亞境内大量平民因受政府

軍跟極端叛黨的内戰而喪命或受傷。又或是校園槍傷案的慘劇，似乎是邪惡滿佈世上，叫

世人深感到企盼可以終止這些暴行的醫治與平安可以早日臨到人間。大家可會想到基督在

二千年前以「上主羔羊」的身份在十架上的自我犧牲並戰勝死亡而復活就是可以叫醫治和

平安早日臨到人間的唯一方法？只有愛和赦免可以帶來醫治與平安。 

 



試想：沒有上帝因人的願意囘轉而賜下罪的赦免，世間就只能有不斷的冤冤相報，施暴者

和受害人都跳不出那不斷循環的罪疚和創傷，而不能有望於突破罪惡綑綁的黑暗。 

 

再試想：沒有罪的赦免，人神之間就被罪的鴻溝所隔開，就無法達到人神之間的複和，那

人跟人之間又豈能互相和好，戾氣又怎能化作祥和？況且，當人發覺我們似乎是活在無望

的黑暗世界的時候，很多人就選擇作出兩個極端的反應，一端是人墮進自卑抑鬱之中，另

一端則是人作出不合理的亢奮自我膨脹之中，而無法活出正常的謙卑而滿有自信，也就是

活不出上主賜我們那豐盛的生命。 

 

也許有人認爲我們都只是普通的居民，擔心不了這麽多世界大事、國際新聞，甚至是槍械

在校園的問題，反正這問題在加拿大遠沒有在美國那麽嚴重，雖然槍傷無辜民眾在加拿大

也日益普遍。但即使在我們的每個日常工作和生活上遇到的小事情，這個「人須接受上主

的愛和寬恕（亦即是主復活的福音），始能活出美好生命於人間」的道理，也是常見的。 

 

且讓我舉個最近我遇到的例子吧！自從我們在一月份「救主受洗日」舉行過聖洗禮後，我

們又準備有可能在今天（復活日）再舉行聖洗禮。期間有三個家庭作過查詢，甚至有其中

一個家庭裏的年青人要求取閲了洗禮班的教材（因她雖家在溫哥華，卻在溫哥華島上學），

其他三個嬰兒和幼童則分別屬於兩個家庭。可惜的是，由於種種的原因（尤其是個別家庭

成員認爲現代先進的思想是自己可以操縱掌管一切而不需要有信仰，更遑論接受上主的愛

和赦免，因而反對家中的信徒讓年青的家人接觸信仰），多可惜！ 

 

這種情況，最可惜的是儘管上帝給予所有人無上的福份（例如在今天的第一次經課中說到

的「凡信（耶穌基督）的人，必因祂的名，得蒙赦罪」，又例如在第二次經課中聖保羅說

得更清楚這赦罪的福音如何產生及發生在信主的人身上的後果是甚麽，在那裏，經文是如

此說：「我。。。先前所傳給你們的福音，。。。你們也領受了，有靠著站立得住。。。

能以持守。。。就必因這福音得救。。。就是基督。。。為我們的罪死了，而且埋葬了，

又。。。第三天復活了。。。」這經文之後聖保羅在同一章的第 55至 57節接著說：「死

啊！你的勝的權勢在那裏？死啊，你的毒鈎在那裏？死的毒鈎就是罪，罪的權勢就是律法。

感謝上帝，使我們藉著我們的主耶穌得勝。」 

 

得著這救贖恩典的我們，雖在現今世代的歐美淪為少數民族，但我們可不用灰心，因爲在

愛裏沒有懼怕，上帝期待出自我們對祂的回應只是忠心。在愛裏我們當然樂於與別人分享

主復活以戰勝罪惡死亡的福音，因此我們不會羞於活出我們的信仰，並願意行出主交給我

們把福音傳至地極的責任。 

 

可是當我們想到這傳福音的責任時，就會感到自己沒有口才而擔心行不了這責任。但其實

像今天第一次經課中的彼得那樣，當他述說自己生命故事中的經歷，他就見証了救主受難

復活的福音。不用說，我們都曉得彼得在當中的經歷（尤其是因為他當時三次不認主，但

到基督復活後卻得主耶穌的原諒而仍然對他委以重任），他的印象和體會是特別深的，因

此他在述說自己所確知主的受難、復活以叫我們可以勝過罪惡，他是説得挺自然而有力的。 

 



不知大家有否留意，用説故事的方法來以口傳福音是十分管用的。兩星期前我們在福音經

課中聽到主耶穌也會「一粒麥子掉在地裏死了」的故事，來向群眾解釋祂藉十架和空墳來

成就救恩的福音。今天且讓我們以一首聖詩（綠#197：青苗生長歌）來再慶祝這主愛再

來，好讓我們每天都活出如「麥苗青青的新生命」： 

 

[眾同唱綠詩<普天頌讚>#197] 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


